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INTRODUCTION 

 

Nous disons que notre œuvre est une œuvre relationnelle. Je veux dire que le Corps 

de Christ est relationnel. Dès que tu es sauvé, tu es introduit dans le corps de Christ 

et au niveau terrestre, tu es introduis dans une assemblée de maison, dans une 

église locale. La relation est au cœur de l’œuvre de Christ. 

Si les relations se portent mal, le Corps organique de Christ c’est-à-dire l’église locale 

aura de graves difficultés. 
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LES TROIS TYPES DE RELATIONS 

 

D’une manière globale, il y a trois types de relations :  

- Les simples connaissances 

- Les amis proches 

- Les amis intimes et engagés 

 

Les simples connaissances 

Dans  les relations de simples connaissances, les contacts sont superficiels, 

occasionnels. On ne va pas loin dans la relation bien qu’il y ait plusieurs choses, 

plusieurs intérêts en commun. Il y a beaucoup de réserve dans l’expression des 

sentiments. On ne prend pas de grands risques. On note une grande absence de 

responsabilité. 

 

Les amis proches 

A ce niveau, les contacts sont réguliers. Il y a plusieurs intérêts communs. On est 

proche et on est sensible aux forces et aux faiblesses de l’autre. On est aussi 

sensible à ce que l’autre aime et à ce qu’il n’aime pas. 

Pendant les temps difficiles, pendant les épreuves que l’autre traverse, on est 

présent. On est toujours présent dans les difficultés, dans les épreuves, dans les 

chagrins. Il est écrit que l’ami aime en tout temps. 
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Proverbes 17 : 17 : « L’ami aime en tout temps, et dans le malheur il se 

montre un frère. » 

Proverbes 27 : 9-10 

« L’huile et les parfums réjouissent le cœur, et les conseils affectueux d’un 

ami sont doux. N’abandonne pas ton ami et l’ami de ton père et n’entre pas 

dans la maison de ton frère au jour de ta détresse ; mieux vaut un voisin 

proche qu’un frère éloigné. » 

Proverbes 18 : 24 « Celui qui a beaucoup d’amis les a pour son malheur, mais 

il est tel ami plus attaché qu’un frère. » 

Proverbes 15 : 17 « Mieux vaut de l’herbe pour nourriture, là où règne 

l’amour, qu’un bœuf engraissé si la haine est là » 

 

Ces versets nous montrent que lorsqu’un ami est proche, c’est d’une manière 

permanente, en tout temps. Et lorsqu’il donne des conseils, ses conseils sont doux. 

Personne ne devrait avoir ‘’toute la république’’ pour ami. Les vrais amis sont rares ; 

mais chacun devrait en avoir. 

 

Les amis intimes 

Ici, en dehors de ce que nous avons dit sur les amis proches, il y a un réel désir, un 

réel engagement à passer du temps utile ensemble.  

Il y a un réel partage des mêmes valeurs, des mêmes buts, des mêmes intérêts, 

d’une même vie. Cela n’arrive pas de façon accidentelle ; mais on décide qu’on va 

sentir la même chose, qu’on va entendre la même chose, qu’on va éprouver les 

mêmes sentiments, qu’on va voir les mêmes choses. Il y a un réel engagement 

réciproque de corriger tous les mauvais traits de caractère. 

Les vrais amis n’ont pas de difficultés pour parler, pour communiquer, pour 

partager, pour dire à son ami : « telle chose n’est pas bien ; ce que tu as fait n’est 

pas bien… » 
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Si quelqu’un dit qu’il est en bonne relation avec toi et qu’au lieu de te dire 

directement une chose qu’il te reproche il s’en va la publier partout, il n’est pas un 

ami. Les amis partagent librement. Il y a une liberté réciproque d’aider, de corriger 

les défauts caractériels. Il n’y a pas de frustration parce qu’on a dit ceci ou cela. Il y a 

un engagement réciproque de défendre et de protéger la réputation de l’autre. 

Les amis se protègent de façon spontanée. Il est impossible qu’un ami entreprenne 

quelque chose qui détruise l’estime, la dignité ou la réputation de l’autre. Les amis 

intimes s’ouvrent facilement l’un à l’autre. 

Jésus disait : « Je vous ai tout dit. Je ne vous appelle plus mes serviteurs, je vous 

appelle mes amis parce que je vous ai tout dit. » 

Jean 13 : 1-5 

« Avant la fête de pâques, Jésus, sachant que son heure était venue de 

passer de ce monde au Père, et ayant aimé les siens qui étaient dans le 

monde, mit le comble à son amour pour eux. Pendant le souper, lorsque le 

diable avait déjà inspiré au cœur de Judas Iscariot, fils de Simon, le dessein 

de le livrer, Jésus, qui savait que le Père avait remis toutes choses entre ses 

mains, qu’il était venu de Dieu, et qu’il s’en allait à Dieu, se leva de table, 

ôta ses vêtements, et prit un linge, dont il se ceignit. Ensuite il versa de l’eau 

dans un bassin, et il se mit à laver les pieds des disciples, et à les essuyer 

avec le linge dont il était ceint. » 

Jésus aimait ses disciples. Lorsque tu aimes quelqu’un, et qu’il n’a pas encore 

répondu à ton amour, il n’est pas un ami. Il peut être un compagnon, quelqu’un 

avec qui tu chemines. La relation d’amitié commence quand l’autre répond à ton 

amour, quand il y a réciprocité. C’est plus tard que les apôtres ont répondu à 

l’amour de Christ. Jean pouvait dès lors dire : Nous, nous l’aimons parce qu’il nous a 

aimés le premier. 

« Avant la fête de pâques, Jésus, sachant que son heure était venue de passer de 

ce monde au Père, et ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, mit le 

comble à son amour pour eux » 

Dans la relation intime, on cherche les intérêts de l’autre, on veut faire du bien à 

l’autre. On ne veut pas que l’autre s’intéresse à nous ; mais nous, nous intéressons à 

l’autre. 
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Jean 15 : 13-15 : « Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour 

ses amis. Vous êtes mes amis, si vous faites ce que je vous commande. Je ne 

vous appelle plus serviteurs, parce que le serviteur ne sait pas ce que fait son 

maître ; mais, je vous ai appelé amis, parce que je vous ai fait connaître tout 

ce que j’ai appris de mon Père. » 

 

Ce niveau n’est possible que lorsqu’on donne sa vie, quand on s’oublie soi-même au 

profit de l’autre. 

1 Samuel 18 : 1-.3 « David avait achevé de parler à Saül. Et dès lors 

l’âme de Jonathan fut attaché à l’âme de David, et Jonathan l’aima 

comme son âme. Ce même jour Saül retint David, et ne le laissa pas 

retourner dans la maison de spn père. Jonathan fit alliance avec David, 

parce qu’il l’aimait comme son âme. » 

On ne peut atteindre ce niveau de relation que lorsque les gens ne sont pas égoïstes 

et cupides. Pour que ton âme s’attache à quelqu’un, il faut qu’il y ait identification 

intérieure, une certaine ressemblance intérieure. Des âmes égoïstes ne peuvent pas 

s’attacher à quelqu’un parce qu’elles sont chargées de désirs. Généralement, il s’agit 

de désirs égoïstes ou d’auto-exaltation ou d’un excès d’égocentrisme ; ce qui veut 

dire qu’on veut tout ramener à soi, on ne pense qu’à soi. Il est dans ces cas 

impossible de s’ouvrir aux autres. 

Lorsque nous disons que notre œuvre est relationnelle, cela veut dire que nous 

devons payer le prix au niveau individuel pour que les relations soient possibles 

d’une manière saine et durable. 

La formation des disciples est basée sur des relations saines. Ce sont des relations 

qui devraient réussir, qui devraient prospérer facilement parce que Jésus-Christ est 

le fondement. Avant même de rencontrer un faiseur de disciple ou un frère en 

Christ, tu devrais d’abord rencontrer Jésus Lui-même car c’est étant en Christ que 

nous recherchons les relations. Si quelqu’un refuse Christ et vient s’asseoir au milieu 

de nous, il va beaucoup souffrir parce qu’il va réaliser qu’il n’est pas au centre des 

désirs des frères et il va passer beaucoup de temps à vouloir attirer l’attention sur 

lui. Il ne sera pas épanoui au milieu de nous parce que lorsqu’il lira la Bible, il y 

trouvera qu’il faut aimer Jésus ; dans tout ce qu’il entendra que ce soit des 
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messages, des exhortations des frères, se sera : « Il faut aimer Jésus. » Jésus est le 

fondement de toute relation. Et toutes les relations qui sont fondées sur la personne 

de Christ sont des relations qui durent. 

Si quelqu’un bâtit une relation parce qu’il cherche simplement où dormir, cette 

relation ne pourra pas durer. Si quelqu’un bâtit une relation avec un frère parce que 

celui-ci a un ‘’Garbadrome’’ (restaurant de rue où l’on vend de l’attiékè au thon), il 

va s’efforcer de bâtir une bonne relation avec lui. Tous les frères pourraient  être 

mauvais pour lui sauf le frère qui possède le garbadrome. 

J’avais un disciple qui était une sœur. Les amis de cette sœur n’étaient pas parmi les 

pauvres. Un jour, je l’ai appelée et je lui ai demandé : « Quel est ton problème ? 

Tous tes amis sont des riches et tu t’efforces à leur faire des cadeaux, à leur faire la 

nourriture » Frère, ce n’est pas bien. Ce sont des choses qu’il faut éviter. 

Si nous demeurons en Christ et faisons de Christ le fondement, les relations seront 

multiples et elles vont durer et prospérer. Si tu as un ‘’garbadrome’’, prie que Dieu 

te délivre de beaucoup d’amis sinon, tu risques d’avoir un ami qui te dira un jour 

que tu es le seul qui le comprend et que même Jésus ne le comprend pas. 

Frère, pendant cette période, dès que tu finis de restaurer avec le Seigneur Jésus, 

restaure ta relation avec tes amis. Cherche ton ami ! 

Lorsque les relations sont fondées sur Jésus, il y a toujours un refroidissement entre 

les amis  quand leur relation avec Jésus a un problème. Une relation entre deux 

personnes ne provient pas du vide, du néant. La relation tourne toujours autour des 

centres d’intérêts ; c’est une fusion des sentiments. Dès que le champ d’intérêt est 

perturbé, une relation normale sera perturbée.  

 

Si quelqu’un n’aime plus Jésus, il va quitter l’assemblée pour aller dans le monde. Si 

on l’appelle au téléphone, il ne répondra plus ; il a changé de centre d’intérêt. La 

vraie amitié n’est possible que lorsque Jésus est là. 

Frère, travaille pour te rassurer que tes relations sont sur un bon fondement. Jésus-

Christ doit être ce fondement.  

La Bible nous révèle que Dieu veut être l’ami des croyants. Abraham et Moïse 

étaient amis de Dieu. Ne commets pas l’erreur de refuser ou de sauter l’amitié que 
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Jésus te propose pour poursuivre les amitiés dans la foule, car tu seras déçu. Dieu 

appelle même les croyants ‘’Ses bien-aimés’’. Commence par prendre l’amitié de 

Jésus, ensuite, prends les amitiés que Dieu nous donne pour son œuvre. Ainsi, 

l’œuvre ira de génération en génération si Jésus tarde à venir parce que le 

fondement sera solide. 

La Bible nous a révélé les amis de Jésus : les plus intimes, les simplement proches et 

ceux qui le connaissaient à distance. 

Genèse 18 : 17-18 « Alors l’Eternel dit : Cacherai-je à Abraham ce que je vais 

faire ?... Abraham deviendra certainement une nation grande et puissante, et en 

lui seront bénies toutes les nations de la terre. » 

Nous avons dit que les amis intimes ne se cachent pas les choses. Ici dans ce texte, 

Dieu dit qu’il ne peut pas cacher à Abraham ce qu’Il va faire. C’est dans ce type de 

relation que les vrais prophètes naissent. Si tu veux expérimenter les vraies 

prophéties, les vraies visions, il faut être un ami de Dieu. 

Frère, sois l’ami de Dieu ! Ainsi, il pourra souvent dire : « Est-ce que je peux cacher à 

X ce que je vais faire ? » Et il enverra un ange te révéler tout ce qu’il va faire ou pour 

ouvrir ton intelligence afin que tu comprennes ce qu’il veut faire. 
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Chacun peut expérimenter l’intimité avec Dieu parce que Dieu offre gratuitement 

son amitié. 

Amos 3 : 7 « Car le Seigneur, l’Eternel, ne fait rien sans avoir révélé son secret à ses 

serviteurs les prophètes. » 

Exode 33 : 11(a) « L’Eternel parlait avec Moïse face à face, comme un homme parle 

à son ami. » 

Dieu parlait avec Moïse face à face comme on parle à un ami. C’est ce qui fait la 

différence entre les frères qui méditent chaque jour et ceux qui ne le font pas. 

Les amis de Dieu Le connaitront d’une manière spéciale. Mais ce type d’amitié, de 

relation commence par l’obéissance. Jésus disait : « Si vous m’aimez, gardez mes 

commandements et si vous gardez mes commandements, mon Père vous aimera. » 

Frères, nous pouvons nous engager à servir Dieu autrement, d’une autre manière, 

avec un autre esprit que ce que nous voyons. Le Seigneur veut des amis et quand la 

relation avec le Seigneur est réussie, cela se répercute à notre niveau. Tu auras un 

disciple qui devienne véritablement un ami. Tu n’auras pas un disciple qui soit un 

syndicaliste ; mais un véritable ami ; un disciple qui veut ton succès et dont toi aussi 

tu veux le succès. 

Lorsque les relations sont sanctifiées de cette manière, dès que les disciples se 

réunissent, le Seigneur est présent sans même qu’on prie qu’il vienne ; le Seigneur 

honore cette promesse selon laquelle là où deux ou trois personnes sont réunies en 

son nom, il est au milieu d’eux. Mais cela se produit seulement lorsque les pensées 

ont sanctifié son nom. Et il est écrit dans le Psaumes 133 que c’est là que l’Eternel 

envoie la bénédiction, la vie en abondance. Les frères peuvent décider qu’ils vont se 

réunir et qu’il faut que Dieu soit présent ; et ils savent ce qu’il faut faire pour qu’il en 

soit ainsi. 

Personne ne doit remplacer Dieu dans la vie d’un homme. Chacun doit chercher à 

avoir une relation intime avec Dieu, chacun peut personnellement chercher Dieu car 

Dieu Lui-même a dit : « Je t’instruirai et je te montrerai la voie à suivre… » 

Dans certains milieux, les gens veulent être les hyper-prophètes pour tout le 

monde ; ce n’est pas de cette manière que nous avons connu Dieu.* 
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J’ai reçu un jeune homme à mon bureau à qui j’ai donné Jésus comme nous le 

donnons aux hommes. Quand nous avons fini, j’ai prié pour lui et je l’ai béni. Il 

sortait quand il est revenu sur ses pas et m’a dit : « Je t’ai dit que je dois présenter le 

concours de l’ENA. Est-ce que tu n’as pas une révélation pour moi à ce sujet pour 

que je sache si je dois présenter ce concours ou pas ? » Je lui ai dit que j’ai fait avec 

lui ce que nous faisons mais qu’en ce qui concerne la révélation, c’est Dieu qui la 

donne. Si pendant que nous travaillons avec toi Dieu donne une révélation, on te la 

communique ; mais nous ne nous asseyons pas pour attendre les révélations ; on 

risque d’avoir une autre religion. 

Si tu donnes Dieu aux hommes ce sera le début d’une bonne relation avec les 

hommes. 

Si tu donnes Dieu à tes enfants, se sera le début d’une bonne relation avec tes 

enfants 

Si Jésus est maintenu dans un foyer, se sera le fondement d’une bonne relation dans 

ce foyer. 

Le Psalmiste disait : « C’est par ta lumière que nous voyons la lumière ; c’est par ta 

vie que nous avons la vie. » 

Une relation où Jésus n’est pas Seigneur est déjà morte. Frères, la vie est 

dynamique. Nous vivons et un jour qui passe ne peut plus être récupéré. Soignons 

nos relations car nous y vivons. Si tu travailles à cela, personne ne pourra te 

tromper et Dieu te donnera le discernement. 

J’avais un disciple pour qui tout le monde était mauvais sauf moi. Il me disat : « C’est 

toi seul qui me comprend ». Quand j’ai réalisé que c’était un bandit, je suis devenu 

aussi très mauvais pour lui comme les autres. Ce disciple à l’approche des fêtes de 

fin d’année, distribuait les cadeaux aux frères qui étaient riches. Il n’en donnait pas 

aux pauvres. Un jour, après avoir distribué ses cadeaux,  Dieu l’a exposé et il a dit de 

sa propre bouche : « J’ai semé, après, j’irai récolter. » 

Dis au Seigneur : « Seigneur, je veux être ton ami afin que les amitiés terrestres 

soient sanctifiées. Je veux être ton ami afin qu’il n’y ait rien que tu me caches ; afin 

que je parle avec toi comme on parle à un ami. » 

 

Que le Seigneur te bénisse ! 


